

Obtuvo el 63% de los votos: Cristóbal Juliá se impone en Coquimbo, región donde autoridad fue destituida

Adelantó que trabajará en seguridad y medidas ante la sequía. Su contendor, Javier Vega, adelantó que fiscalizará el buen uso de los recursos.

J. HERRERA y C. RIFFO

Coquimbo era una de las regiones que la oposición daba como ganadora. Y, finalmente, el pronóstico se cumplió.

Con la totalidad de los votos escrutados, el candidato independiente, pero con el apoyo de Chile Vamos, Cristóbal Juliá, se impuso con el 63% de los sufragios, correspondiente a 308.567 preferencias. Más atrás quedó Javier Vega (PC), actual consejero regional del Elqui, quien logró 181.189 apoyos (37%).

En la primera vuelta, Juliá había obtenido el 21,77% de los votos y Vega, el 16,8%.

“Muy agradecido, estamos emocionados, esperanzados de que le daremos un nuevo aire a la región. Que vuelva el diálogo”, señaló en conversación con Mi Radio, en donde trabaja como comunicador.

“La ciudadanía de la Región de Coquimbo quiere un cambio, quiere que volvamos al desarrollo, al crecimiento, a los empleos, que las oportunidades estén nuevamente disponibles”, añadió.

En tanto, Javier Vega indicó que “vamos a estar dispuestos a fiscalizar al gobierno regional con la instalación de Cristóbal Juliá. Vamos a seguir observando cómo se están haciendo los movimientos de los muchos compromisos (que se hicieron) en los debates, y vamos a ir detrás de que se cumpla lo que se comprometió de parte de la derecha. Hoy ha ganado la derecha (...), y felicitamos a Cristóbal Juliá, pero seguiremos siendo una apuesta de estar constantemente visualizando qué pasa con los recursos públicos”.

Durante su campaña, el meteorólogo abordó tres grandes ejes, entre

ellos, la reactivación económica con apoyo para las pequeñas empresas.

También prometió “combatir la delincuencia y mejorar indicadores de seguridad ciudadana”, con la entrega de más recursos a las policías para la “construcción de nuevos edificios que den mayor presencia en los territorios”.

El futuro gobernador también aseguró que tomará medidas para enfrentar la sequía, acelerando la desalinizadora comprometida por el gobierno central, y construyendo, por ejemplo, pozos más profundos.

El peso de la destitución

Con todo, uno de los factores que pesaron fuertemente en el triunfo de Juliá, según conocedores, fue la destitución de la exgobernadora Krist Naranjo (independiente, pero que contó con apoyo del Partido Ecologista Verde).

En agosto, el Tricel había confirmado la salida de Naranjo —por primera vez se tomaba una decisión de ese tenor— tras denuncia de los mismos consejeros regionales, por mal uso de recursos, maltrato de funcionarios, mala ejecución presupuestaria y viajes sin justificación.



ALEJANDRO PIZARRO

El último tiempo, Juliá se desempeñó como conductor de radio y televisión.